



Schüelerhuis Alpnach
Schülerinnenhuis Alpnach

Jahresbericht

Für das 6. Geschäftsjahr vom August 2018 bis Juli 2019

Schüelerhuis Alpnach

...weil gute Betreuung wichtig ist!



Vorwort des Präsidenten

Liebe Eltern, liebe Kinder, liebe Freundinnen und Freunde unseres Hauses, geschätzte Mitarbeitende,

dieses Jahr beginne ich mal mit einer richtig formalen Anrede! Ich müsste sie eigentlich auch noch ausweiten auf: geschätzte Gemeinderätinnen und -räte, liebe Kolleginnen aus der Schule Alpnach, geschätzte Schulleitung, geschätzte Unterstützerinnen und Spender,

Sie sehen, die Liste wird lang und länger, und vollständig ist sie wohl immer noch nicht. Nach nun sechs Jahren bin ich heute sehr beeindruckt über die grosse Zahl von Menschen, die uns auf unserem bisherigen Weg unterstützt

haben. All denen danke ich ganz herzlich, sie machen es möglich, dass wir die uns anvertrauten Kinder begleiten können. Dafür setze ich mich gerne auch im neuen Jahr wieder zusammen mit Ihnen ein.

Weil uns gute Betreuung am Herzen liegt!

Euer Vereinspräsident Walter Wyrsch



Vorstand

Der Vorstand traf sich zu insgesamt 5 Sitzungen und einer Klausursitzung. Die ausgezeichnete Zusammenarbeit im Vorstand und mit der Geschäftsführerin macht es erst möglich, dass diese Tätigkeit meist unbürokratisch und einfach geleistet werden kann. Alle unsere Sitzungen haben in unserem Haus stattgefunden.

Neben der finanziellen Führung und der strategischen Ausrichtung haben wir die Geschäftsführerin in ausserordentlichen Fragen aus dem Alltag begleitet und uns mit Fragen des Betriebs befasst. So befassten wir uns zusammen mit dem Team auch mit der Frage, wie wir unsere älteren Primarschülerinnen und –schüler neben den zahlenmässig dominanteren jüngeren Kindern im Alltag altersgerecht begleiten können. Ebenfalls haben wir uns mit Genderfragen auseinander gesetzt, insbesondere auch mit den Möglichkeiten für Jungs in unserem Haus.

Bei unseren Ferienangeboten müssen wir zur Kenntnis nehmen, dass sie deutlich weniger stark nachgefragt werden, als wir angenommen haben – hier waren wohl auch die Angaben

der Eltern über die mögliche Nutzung des Angebots zu optimistisch. Der Vorstand wird sich im Januar erneut mit den Ferienangeboten befassen. Nur eine vermehrte Nutzung insbesondere des Ferienangebots ist für den Betrieb auf jeden Fall längerfristig existenzsichernd.

Walter Wyrsh, Präsident

Sibylle Wallimann, Gemeinderätin, Departementsvorsteherin Bildung und Kultur

Claudia Durrer, Aktuarin



Bericht der Geschäftsleitung

Wir blicken wiederum auf ein lebendiges Geschäftsjahr zurück. Nachdem wir im Juni 2018 unser 5-jähriges Jubiläum gefeiert hatten, starteten wir im August 2018 voll motiviert mit 53 Kindern aus 42 Familien.

Abschied und Neuanfänge:

Vor genau einem Jahr mussten wir uns Ende November von unserer ‚Zusatzdienstlerin‘ Pilar Waser verabschieden. Ende Dezember kehrte Pilar in ihre alte Heimat Spanien zurück. Wir alle bedauerten ihren Abschied sehr, freuten uns aber auch, gleich zwei neue Teamfrauen einstellen zu können. Wir sind froh, die Arbeitsbelastung und allfällige Krankheitsausfälle auf mehr Schultern verteilen zu können. An der letzten GV stellten sich Ariette Barmettler und Ariane Vespari kurz vor. Ebenso Heidi Schleiss, die bereits im März 2018 ihre Arbeit als Zusatzdienstlerin aufgenommen hatte. Alle drei waren rasch mit den Kindern und den

Abläufen im Schülerhais vertraut. Die Kinder gewöhnten sich innerhalb kurzer Zeit an die neue Grösse und Vielfalt des Teams. Neue Teammitglieder bringen auch immer frischen Wind und neue Themen in einen Betrieb: Schmetterlings-Aufzucht, Fotografieren, Jodeln, Insekten-Hotel-Bau, Pokemon-Malen, neue Spiele und Bücher entdecken und noch einiges mehr bringen die neuen Frauen mit.

Diverses:

Aufgrund der grossen Kinderzahl und der bunt gemischten Gruppe standen im vergangenen Jahr öfter pädagogische als organisatorische Themen im Vordergrund. In Teamsitzungen und einigen Supervisionen setzten wir uns unter anderem mit folgenden Themen auseinander: Streiten unter Kindern – wie und wann intervenieren wir?, Gemeinschaft fördern, Respekt, Grenzen und Konsequenzen und mit der Frage, wie wir allen Bedürfnissen gerecht werden.



Bei der Ferienbetreuung setzten wir wiederum auf Themenwochen. Die Kinder waren begeistert bei den Themen ‚Natur pur‘, ‚Federleicht‘ und ‚Herbstwerkstatt‘ dabei. Der Ferienbetrieb ist jeweils ein Highlight für die Kinder, welche in den Ferien im Schülerhais betreut werden. Die attraktiven Freizeit-, Spiel- und Bastelangebote sprechen die Kinder sehr an und sie geniessen Spass und Spiel in der kleineren Kindergruppe.



Team



Ruth Albert, 35 %, Sozialpädagogin, Geschäftsführerin, Teamleiterin Schüelerhuis Alpnach, Donnerstag in der Betreuung anwesend



Andrea Zemp, 20 %, Freitag anwesend



Pilar Waser bis Ende November 2018



Isabelle Meier, 40 %, Montag und Dienstag von 11.00 bis 18.00 Uhr anwesend



Heidi Schleiss, Zusatzdienst / Springerin, Montag und Dienstag ganztags anwesend



Ariette Barmettler, Zusatzdienst / Springerin, seit November 2018, Donnerstag ganztags



Ariane Vespari, Zusatzdienst / Springerin, seit November 2018, Dienstag spätnachmittags und Freitag ganztags

Svenja Marti, Juveso-Praktikantin: August 2018 bis Februar 2019

Nina von Atzigen, Juveso-Praktikantin: Februar 2019 bis Juli 2019

Katrin Krummenacher, stundenweise, Finanzfachfrau und administrative Supporterin

Ruth Albert, Geschäftsführerin

Finanzen

Bezüglich Details zu den Vereinsfinanzen verweisen wir auf die Jahresrechnung 2018/19.

Alpnach Dorf, November 2019